



#AVALAPRESUPUESTO

JUSTIFICA EJECUTIVO BOLSA DE 23 MMDP PARA EL INE EN 2024



RUTA 2024

IVÁN E. SALDAÑA Y NOEMÍ GUTIÉRREZ

PAÍS@ELHERALDODEMEXICO.COM

PREPARAN COMICIOS

Sin cuestionar esta vez el monto ni pedir más austeridad, el presidente Andrés Manuel López Obrador palomeó y justificó los 23 mil 757 millones de pesos que el Instituto Nacional Electoral (INE) solicitará de presupuesto al Congreso de la Unión para 2024, año en que organiza las elecciones federales más grandes en la historia de México.

Es la primera vez, en su sexenio, que López Obrador no critica el anteproyecto de presupuesto del INE. Incluso, a diferencia de años anteriores, en esta ocasión no reiteró sus críticas de llamar "oneroso" a ese instituto ni convocó a los consejeros electorales a reducir gastos ni a bajarse el sueldo.

"Ah, sí, pero esto es lo que se va a utilizar para la elección, ¿no? Es que es una elección de muchas autoridades, 23 mil millones", dijo en la mañana de ayer en Palacio Nacional.

Sin embargo, también reconoció que en México se gasta mucho dinero público para realizar los ejercicios de democracia, incluso más que en otros países.

Al momento de ser cuestionado, el Presidente de la República refirió que no estaba enterado de los montos que pedirá el INE a los diputados federales, a través del Presupuesto de Egresos de la Federación (PEF) 2024 que enviará el Ejecutivo federal.

El tabasqueño se apoyó del vocero de Presidencia, Jesús Ramírez,

1 • Presupuesto 2024, comparado con 2018, es 11% más.

2 • El monto incluye 3.5 mil mdp para consulta popular.

3 • El INE producirá 14 millones de nuevas credenciales de elector.

4 • Capacitarán a 1.5 millones de ciudadanos para los comicios.



**CONTRARIO A LA ANTERIOR
ADMINISTRACIÓN
DEL INSTITUTO ELECTORAL,
EL PRESIDENTE CONSIDERA
SERÁN UNAS ELECCIONES
'DE MUCHAS AUTORIDADES'**

quien le dijo que son casi 37 mil millones de pesos que pedirá el INE, contemplando 10 mil millones de pesos en prerrogativas a partidos y una eventual consulta popular.

"Pero nosotros no podemos modificar, cambiar lo que envía el Poder Judicial, Hacienda. Así como se recibe, igual en el caso del INE, se manda al Poder Legislativo, porque es facultad exclusiva de la Cámara de Diputados aprobar el presupuesto; ellos sí pueden hacer cambios al presupuesto que se envía, lo que nosotros enviamos, pero nosotros no. Entonces, hay que esperar a ver qué resuelven", agregó.

Cabe recordar que el 7 de noviembre del 2022, el jefe del Estado mexicano acusó que en el INE "gastan muchísimo" los consejeros y avaló la propuesta de los diputados federales de recortar 4.4 mil millones del presupuesto que pidieron para 2023, y propuso destinar ese dinero a programas sociales.

INICIAN PAGOS A EXTRABAJADORES DE MEXICANA

El gobierno federal, a través de la Secretaría del Trabajo, comenzó ayer el pago a siete mil 400 trabajadores de Mexicana de Aviación con motivo de la compra de la marca para que la Federación tenga una aerolínea comercial.

La Junta Federal de Conciliación y Arbitraje entrega los primeros billetes de depósito, por lo que no existe impedimento legal alguno para el uso de la marca por parte del gobierno federal.

El pago lo recibirán los trabajadores de la Asociación Sindical de Pilotos Aviadores de México; la Asociación Sindical de Sobrecargos de Aviación de México; el Sindicato Nacional de Trabajadores del Transporte, entre otros. 🗳️